



Congreso de los Diputados, 12 de febrero de 2014

Sr. Presidente:

Como Usted bien sabe, la semana pasada Arkaitz Bellón fallecía en la cárcel de Puerto I. Este fallecimiento se une a otros, como el caso del preso bizkaino fallecido hace un mes en la prisión de Burgos, que muestran, como hemos señalado en diferentes debates en esta Cámara, el fracaso de su modelo penitenciario de extrema dureza.

Pero en este caso además estamos hablando de la aplicación de una política penitenciaria de dispersión aplicada a presos vascos, que cuenta con el rechazo absolutamente mayoritario de la sociedad vasca y de las instituciones vascas, y supone un injusto castigo, no sólo a los propios presos sino también a familiares y amigos sobre los que no ha recaído ninguna condena judicial y que en las últimas décadas han sufrido accidentes en los desplazamientos con el resultado de 35 muertes y cientos de heridos.

Tanto el modelo penitenciario como la política de dispersión tienen como consecuencia directa fallecimientos como el de Arkaitz Bellón. Ante estos resultados un gobierno democrático responsable, ya que desgraciadamente no ha evitado estas muertes, debería abordar sin dilación el cambio radical de una injusta política penitenciaria que ha devenido inhumana.

Los diferentes portavoces de AMAIUR en esta Cámara hemos hecho repetidos ofrecimientos de mano tendida al Gobierno para abordar la nueva etapa política desde un diálogo democrático, sincero y responsable que posibilite dar respuesta a los problemas y retos de la normalización política y la pacificación.

Hoy, desde la legitimidad democrática del mandato que nos han dado las personas que nos han votado, volvemos a demandar el fin de una política penitenciaria que no contribuye en nada ni a la necesaria reparación de todas las injusticias del pasado ni a la construcción del futuro en paz y libertad para todas las personas que nos exige a todos la sociedad vasca.

Y, también, desde esa legitimidad democrática y nuestro compromiso inequívoco con la defensa activa de todos los derechos humanos, sin excepciones, volvemos a ofrecer nuestra colaboración y nuestra disposición a entablar un dialogo responsable que nos permita alcanzar cuanto antes esa meta que nos demanda la sociedad vasca y, estamos convencidos que también la sociedad española.

Xabier Mikel Errekondo

Rafael Larreina

Onintza Enbeita

Jon Inarritu

Maite Aristegi

Sabino Cuadra

Iker Urbina